

a



# Alejandro Magno

## ¿A QUÉ ÉPOCA PERTENECIÓ?

Nació en Pela, Macedonia, en octubre de 356 a.C. Murió en Babilonia en el año 323 a.C.

## ¿EN QUÉ SE DESEMPEÑABA?

Fue Rey de Macedonia desde el 336 a.C hasta su muerte. A los 20 años sucedió en el trono a su padre, Filipo II, quien había sido asesinado. Su padre lo formó desde pequeño para reinar, le proporcionó una importante experiencia militar y le encomendó su formación intelectual al filósofo griego Aristóteles. Descendiente de una familia de reyes, nació y vivió

en una época en que la aristocracia estuvo integrada por guerreros y conquistadores. Su madre fue la reina Olimpias de Macedonia, hija de Neoptolomeo, rey de Molosia. Su hermana menor fue Cleopatra.

Dedicó su juventud a imponer su autoridad sobre los pueblos conquistados por Macedonia, que se rebelaron tras la muerte de su padre. Lanzó su ejército sobre el Imperio Persa para continuar al objetivo de su padre. La organización y el adiestramiento, así como su talento estratégico, le permitieron imponerse sobre sus enemigos. Triunfó en el Asia Menor en la Batalla de Gránico (334 a.C.), en Siria (Issos, 333 a.C.), Fenicia (asedio de Tiro, 332 a.C.), Egipto y Mesopotamia (Gaugamela, 331 a.C.). Logró tomar las capitales persas de Susa (331 a.C.) y Persépolis (330 a.C.). Después de conquistar la capital persa, Alejandro licenció a las tropas griegas y se proclamó emperador. Empezó luego nuevas campañas de conquista, derrotando a Bessos, Partia, Aria, Drangiana, Aracosia, Bactriana y Sogdiana. Con pleno dominio sobre Asia central y del actual Afganistán, comenzó su campaña de conquista sobre la India entre 327 a.C. y 325 a.C. llevando adelante su ambición de dominación mundial. Llegó a incorporar a su imperio la zona occidental de la India, pero el amotinamiento de sus tropas lo obligó a renunciar en la continuación de su proyecto.

## ¿POR QUÉ FUE TAN IMPORTANTE?

Fue uno de los más grandes emperadores del mundo occidental. Descubrió la civilización oriental, antes considerada un pueblo de bárbaros. Llevó adelante el plan de unificar a los griegos con los persas en un único imperio y una misma cultura. Integró un gran grupo de soldados persas en su ejército. Organizó en Susa la llamada "boda de Oriente con Occidente" con el matrimonio simultáneo de miles de macedonios con mujeres persas. El propio Alejandro contrajo matrimonio con dos princesas orientales: una princesa de Sogdiana y la hija de Darío III.

## ¿CUÁLES FUERON SUS OBRAS?

A partir de todas las acciones de Alejandro, el mundo antiguo se vio modificado radicalmente. Reorganizó su imperio mediante la unificación monetaria que permitió el surgimiento de un mercado inmenso. Impulsó el desarrollo comercial con numerosas expediciones geográficas; su flota llegó al Indo y se trasladó por la costa persa del Índico y del golfo Pérsico hasta llegar a la desembocadura del Tigris y el Éufrates. Construyó carreteras y canales de riego. Consiguió la fusión cultural entre persas y griegos e impuso el griego como lengua común (koiné). Fundó cerca de setenta ciudades nuevas en Egipto, Siria, Mesopotamia, Sogdiana, Bactriana, India y Carmania. Tras su muerte, los Estados se convirtieron en los reinos helenísticos que durante siglos mantuvieron el objetivo de Alejandro de trasladar la cultura griega hacia Oriente, y también la apertura de las culturas orientales en el Mediterráneo.

:: Grecia.



### Alejandro Magno

Pela, Macedonia, octubre de 356 a.C. / Babilonia 323 a.C.  
Rey de Macedonia.